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cardiacus, a, um – сердечный 

oblongatus, a, um – продолговатый 

sanguineus, a, um – кровеносный 

membranaceus, a, um – перепончатый 

adiposus, a, um – жировой 

caecus, a, um – слепой 

cuspidatus, a, um –(прич)заостренный 

liber, era, erum – свободный 

plicatus, a, um – (прич)складчатый 

proprius, a, um – собственный 

rectus, a, um – прямой 

ruber, bra, brum – красный 

spurius, a, um – ложный 

urinarius, a, um – мочевой 

compositus, a um – (прич)сложенный, 

сложный 

dexter, tra, trum – правый 

sinister, tra, trum – левый 

externus, a, um – наружний 

internus, a, um – внутренний 

incisivus, a,um – резцовый 

caninus, a, um – собачий 

accessorius, a, um – добавочный 

massetericus, a, um – жевательный 

pterygoideus, a, um – крыловидный 

hyoideus, a, um – подъязычный 

durus, a, um – твердый 

transversus, a, um – поперечный 

obliquus, a,um – косой 

deciduus,a,um – отпадающий 

(молочный) 

serotinus, a, um – поздний (зуб 

мудрости) 

acutus, a, um – острый 

clausus, a um – закупоренный, 

закрытый 

 

прилагательные 2 группы 

 

simplex, icis – простой, -ая, -ое 

multiplex, icis – множественный 

nitens, entis – (прич)блестящий 

teres, etis – круглый 

medicinalis, e – медицинский 

aequalis, e – равный 

pectoralis, e – грудной 

naturalis, e – естественный 

letalis, e – смертельный 

vulgaris, e – обыкновенный 

communis, e – общий 

intramuscularis, e – внутримышечный 

mollis, e - мягкий 

lingualis, e – язычный 

sublingualis, e – подъязычный 

buccalis, e – щечный 

molaris, e – большой коренной (зуб) 

praemolaris, e –малый коренной 

lateralis, e – боковой 

occipitalis, e – затылочный 

vocalis, e – голосовой 

infraorbitalis, e – подглазничный 

 

Степени сравнения прилагательных 

 

В латинском языке качественные прилагательные имеют три степени сравнения: 

положительная, сравнительная, превосходная.  

 

 

 

 

Сравнительная степень 

 

Сравнительная степень образуется путем прибавления к основе прилагательного в 

положительной степени суффиксов: -ior – для мужского и женского рода, -ius – для 

среднего рода: latus (широкий) lat-ior, ius. 

В сравнительной степени все прилагательные склоняются по согласному типу III 

склонения; в родительном падеже единственного числа окончание одинаковое для 

всех трех родов -ior + -is. 

Образец склонения 

 

casus singularis pluralis 

 m, f n  m, f n 


